

第 228 号

平成4年8月20日発行

愛媛県温泉郡川内町・編集 川内町総務課・電話66-2222 有線 2111・印刷 アマノ印刷



路として大きな効果が期待され もとより経済、生活を支える道 ものとなり、交通混雑の解消 としての機能はますます重要な 大に開通を祝いました。 当町ではこの道路の開通に伴 県都松山市を結ぶ幹線道路

の斉院之木交差点で午前十時 者など約四五〇人が参加 ら行われた開通式には、 内町や重信町の両町長をはじ 爽快な夏空の下、 建設省、 県並びに工事関係 川内町南方 地元の

号バイパス重信道路が開通しま

去る七月二十四日、

国道十

三・〇キロメートル、

暫定二車

町南方から重信町志津川までの した。今回の供用区間は、

川内

町の動き(8月1日現在) 男4,952人(±0) 女5,546人(±0) 計10,498人(±0) 世帯数3,295戸(-2)

名誉町民 大西梅吉さん御逝去

合併に際し、

合併促進協議会委



地方自治の育成振興や 産業振興に情熱を注ぐ

れた大西梅吉さん(八十五歳)が、 八月二日逝去されました。 内町名誉町民で、元全国町村議会議長会副会長を勤めら 病気療養中のところ、去る

愛媛県の木材流通界の先駆者と るなど、 四期十三年間教育委員長を勤め 年から昭和六十二年までの間に、 歴任されました。又、昭和三十 に全国町村議会議長会副会長を で愛媛県町村議会議長会長並び 和四十四年から昭和四十六年ま 六年まで議長を勤める傍ら、昭 で連続六期川内町議会議員を勤 に初当選し、以来昭和五十年ま 和二十六年に旧川上村議会議員 月十六日大字井内に生まれ、 大西さんは、明治三十九年八 昭和四十二年から昭和四十 多大の功績を収める一方、 町政の育成振興に尽瘁

> とおりです。 日 功績により、平成二年十二月十九 のため今日までご活躍をされて 協会名誉会長として川内町発展 後も、川内町商工会顧問や体育 輝かれました。第一線を退いた 叙勲で勲五等瑞宝章受章の栄に されました。このため、昭和五十 おりましたが、これまでの数々の して林業振興にも多大の貢献を 一年四月二十九日、春の生存者 大西さんの主な功績は、 に名誉町民に選ばれました。 次の

による旧川上村及び旧三内村の (-)昭和三十年町村合併促進法

> 員として実現に努力され、 年には、地域振興のため工場誘 発展の礎を築かれました。 議長に就任した昭和四十二 新町

手企業の誘致成功に多大の貢献 をされました。 致を企画し、 公害のない弱電大

(四) 飛躍的に向上させられました。 質を守り、 統率力を発揮され地方議会の本 努めるとともに、優れた感覚と 常に人格の陶治と政策の研究に の一翼を担う議員の責務として、 重要性を強調し、 議員当選以来、 議会の権威と品位を 自治行政発展 地方自治の

昭和四十四年五月愛媛県町

合同葬が行われた町中央公民館大ホ 努めるとともに、昭和二十八年 辺地の道路、林道の開発整備に

町村議会議長会副会長に選ばれ 多大の貢献をされました。 村議会議長会長、同年七月全国 議会活動及び自治行政の発展に ねるなど、全国的視野から地方 同会政策審議委員等の要職を兼

実、婦人会活動の啓蒙、 に努められました。 スポーツの普及並びに健全育成 公民館の設立、青年団の育成充 社会教育委員として、 青少年 地区

ました。 く文化財の保護継承に努められ 化財専門員として、 文化財保護協会理事及び文 失われてゆ

員又は委員長として、十数年に 全な運営に努められました。 の普及徹底を図り、同事業の健 わたり国民健康保険事業の趣旨 地方産業の発展に尽力され 国民健康保険運営協議会委

以来、 導等に多大の貢献をし、 材業界の発展に尽くされました。 工業の近代化と発展に寄与され 愛媛県の木材需給事業の指 川内町商工会長として商 県内木

1



参列者を代表して弔辞を読み上げる森町長

合同葬で最後のお別れ

れをしました。 する合同葬をもって最後のお別 協議し、森町長を葬儀委員長と するため町議会並びに関係者と に伴い、生前の御功績にお報い 町では、大西梅吉さんの逝去

が参列し、 む姿が見られました。 内外から約千三百人余りの方々 から川内町中央公民館大ホール の功績や人柄を偲び別れを惜し で行われ、あいにくの雨の中、町 合同葬は、八月四日午後 在りし日の大西さん 一時

心よりご冥福をお祈りします。 あらためて町民の皆様と共に

川上小学校多目的教室増築工事請負契約など

提案され、 る七月十六日開かれ、 ました。 平成四年度の七月臨時町議会が、去 いずれも原案どおり可決さ 次の議案三件が

○川上小学校多目的教室増築工 契約の締結について 一事請負

四六・七五平方メートル、工期/平成五年 契約金額/九千九百十七万八千七百円、 業量/鉄筋コンクリート二階建・延面積六 (松山市福音寺町二三九番地 |月二十六日まで。契約の方法 契約の相手方/株式会社岡崎工務店 /指名競争

○第三水源改良工事請負契約の締結に

〈内容〉

ついて

契約金額/四千三百五万四千円、

事業量

△ひと回り大きくなって新登場

○平成四年度 一般会計補

町

選管委員

長

新旧交代

う研修旅費 町議会議員海外視察研修に伴 一、七一一千円

累計総額

三、五九六、 七〇一千円

保免の

北

條

信

又

同職務代理者に

委員会が開かれ、

新しい選挙管理委員長に

去る八月四日川内町選挙管理

新しい 町有バスが

37人

上之町の渡

部孝之氏(64才)

が、それぞれ選ばれました。

任期は、

いずれも四年です。

お目見えしました

なりましたが、このほど任 期満了に伴い ました。 退任され

○車 日野レインボウ 種 (デラックス観光仕様)

5 46

04 全長 8,430、全幅 2,300 法 (mm)全高 2,970

○重 車両総重量 8,770kg 暈

○排気量 総排気量 7,412cc

受講料 問い合わせ先

愛媛大学医学

部総務課庶務係 一・内線二〇 TEL六四

Ŧī.

建設株式会社

(川内町大字南方二一九〇番

方法/指名競争入札、

契約の相手方/日進

工期/平成五年三月二十七日まで。契約の

式、送水管布設工百五十八・七メートル、

設備工・構内配管工・電気計装設備工 ンプ井築造工・滅菌、計装室築造工・滅菌 場内整備工・前処理ろか機基礎工・ろかポ

☆在宅介護のコツと限界 ンター助教授 愛媛大学保健管理セ

淳

神経精神医学助教授

☆家人による痴呆の診断 本 男

- 3

愛 市民健康講座開催 媛 大学 医 学 部

義 氏(66才) 日 対 時 象 平成4年9月19日出 般社会人

約二七〇名

所 臨床講堂 愛媛大学医学部第一 十四時~十六時

場

お年寄りのボケ(老 (重信町志津川)

テーマ 年期痴呆)について

講師及び内容

期8年間にわたりお世話に

前委員長の菅野

博氏は、

▽司会 附属病院長 木

☆老化は防止できるか

茂

神経精神医学教授

投票区別投票者調

32033,						
扌	党 票 所	有権者数 (人)	投票者数 (人)	投票率(%)		
第一	中央公民館	3,532	1,984	56.17		
第二	川上小学校	2,750	1,501	54.58		
第三	奥松瀬川公民館	219	141	64.38		
第四	河之内公民館	663	356	53.70		
第五	井内公民館	376	263	69.95		
第六	土谷公民館	186	105	56.45		
第七	滑川改善センター	177	101	57.06		
合	計	7,903	4, 451	56.32		

参議院議員通常選挙

一投・開票結果一

結果は、次のとおりです。 ・ 川内町における投票と開票の となりました。 となりました。 ました。 第十六回参議院議員通常選挙

今回の投票率は、前回の参議

選挙区候補者別得票数

菅 原	たつじ	1,139票
のま	たけし	2,536票
佐々木	いずみ	481票
±	_{设票総数}	4.451票
	有効投票	4,451宗
Ħ	無効投票	295票



(届出順)

比例代表選出議員選挙政党等別得票数(届出順)

発 明 政 治	10 第	第二院クラ	ブ 156	文化フォーラム	4
国 民 新 党	5.608 彩	新 自 由	党 51	地 球 維 新 党	0
日本国民政治連合	1 #	世界净:霊	会 2	フリーワークユニオン	0
進歩自由連合	1	風 の	会 11	政事公団太平会	0
教 育 党	3 F	日 本 新	党 169.391	日本世直し党	4
公 明 党	934 E	日 本 社 会	党 665	平 成 改 新 党	3
国際政治連合	5 年	年 金	党 28	環境党	7
「開星論」のUF0党	1 E	日 本 愛 酢	党 4	平 民 党	6
全日本ドライバーズクラブ	9 7	大日本誠流	社 1	雑 民 党	0
老人福祉党	32	スポーツ平和	党 101	表現の自由党	2
モーター新党	18 t	中小企業生活	党 4	接分の際、切り捨てた票数	0.001
社会民主連合	35	自虫民主	党 1,547	投票 総数	4,450票
日本共産党	250 E	民社	党 125	有 効 投 票	4,216票
希望	3	国 民	党 18	無効投票	234票

川内の年中行事 ふる里の記録より

八月

その3

百八灯

が七月二十四日裏盆の日に行わ れていた。現在は新暦八月二十 吉久地区では、百八灯の行事

四日に行われる。 子供達は、この日の

ために一ケ月くらい前

のである。また、各家 いの束を沢山作ったも 十センチメートルぐら 一メートル、まわり一

十束くらいずつ作って待ってい

別れて で上組・下組・畑川組と三組に 「太郎も来い、次郎も来い」

庭でもこのような束を

二十四日の晩には表川の堤防

がら集めた斉灯材に火をつける と大声で呼び合って仏を呼びな

のである。三組の子供達は、

である。

します。

わを片手にぞろぞろと見物に行ったもの

つとして親しまれ、近在の人達は、うち

竹を河原の土手や山のから斉灯の材となる女

入口などで集め、長さ

の霊を慰めるのが目的であったが、夏の 夜の火の祭典として、宗教的な行事の一 散るのが花火のようで美しかった。 これは、 火元の束からは、 川で流れて死んだ人や無縁仏 ばらばらと火の粉が

とは、枯れ枝や枯れ草を集め結えて束に して松の木の枝に吊り下げておき火をつ 分の組の火が一番よく燃えるようにと競 い合ったものである。 方法は、まず火元に火を入れる。火元

に置くのである。 えるように石を重石 火をつけた斉灯を乗 は、大きな石を置き ある。斉灯の立て方 せ足下にこれをおさ

たいて火を燃えたた 火となるとどんどん あくぼができて下

火を点していくので せるのである。 平成四年度 生涯学習県民講座案内

> 会が開催されます。 もに、新たな知識を吸収していただくため 県民の生涯学習に対する意欲の醸成を図るとと 講演

中予地区は、次のとおりです。

〇 主 媛

〇会 場 ○対象者 愛媛県生涯学習センター 県民小劇場

一般県民・定員五〇五名

〇日程及び内容 (第一回)

ける。これを種火として、次々に斉灯に

平成4年9月12日出十四時(内藤 国雄 (棋士)

題 「わが道わが人生」

平成4年10月17日出十四時 師 岡村 和夫

(元NHK解説委員長)

題 ニュースを見る目

第三回

平成4年12月5日出十四時 題 師 鈴木 啓示 (野球解説者) 「人生投げたらアカンで

〇入場料 無 ○申込み方法

「年齢」、「性別」、「職業」、「電話番号」を記入 往復はがきに、 野町甲六五〇番地)まで申し込んで下さい。 し、県生涯学習センター(〒式|-|| 松山市上 「講師名」、「住所」、 一枚につき一名)

希望者多数の場合は、先着順で決定 「氏名」、

初会合で早速活発な意見交換を行う塾生たち

生活文化 **女性艷** (仮称) 発足!

を広げていこうとするものです。 ざすとともに、相互の交流の場 な感性を通じて地域づくりをめ 源や特性を活かし、 十四名が参加しました。 から四十代の主婦や会社員など 開塾式が行われ、町内の三十代 この女性塾は、 かわうち生活文化女性塾』の 町民の皆さんと共に、 去る八月五日町役場に於て、 川内固有の資 女性の豊か 今後の

ご活躍を期待します。

9月から 学校週五日制がスタートー

個 性や創造性を伸ばす教育が狙 V

第二土曜日が休みになります よいよ二学期から、デ校週五日制 が実施されて、 月 回

きにわたって続いた、 明治五年に現在の学校制度ができて以来、一世紀有余年の長 週六日制にピリオドを打つことになりま

ましい人間性を育てようという目的があります。 この制度は、学校や家庭、 社会の変化に対応してこれからの時代を担う子供たちの望 地域社会での教育のあり方を見直

うな制度が変わろうとしていま 通うもの 学校は月曜日から土曜日まで 今、 この当然のよ

される学校は、 月 小学校、

回の学校週五日制が実施 全国の国公立の 高等 るのでしょうか。



また、 学校、 H では、 られています。 歩調をあわせるよう協力が求 私立の学校にもできるだ 盲・ろう・養護学校です。 なぜ土曜日を休みにす

められています。 育てることを重視する教育が求 断し、行動できる資質や能力を 変化するなかで、自ら考え、判 社会全体が多様化し、 大きく

域社会での生活時間を使って、 違う年齢の仲間との遊び、 制、には、子供たちが家庭や地 今回実施される〝学校週五日 自然

> 体験、 体験などを増やすこと 能力を根づかせるとい う意味がこめられてい このような資質や 社会体験、 生活

ます。 いままでの教育から、個性や創能を身につけることを重視した 育を目指そうという狙いがあり 造性を育てることを重視する教。。。。。ののの教育から、個性や創いままでの教育から、個性や創 すなわち、 共通した知識や技

実施に向けての 、影響と対策

響と対策、は、次のとおりです。 よる家庭、 をしてきました。 に向けて、二年前から全国六十 八校をモデル校にして、〝研究〟 その結果から、 文部省では、この制度の実施 学校、 制度の実施に 地域への 影

☆家庭では……☆

で、 や障害のある子供への配慮も忘 ようにすることが大切です。 子供が親と一緒に過ごすなか 生き方や生活の知恵を学ぶ かし、 共働きの家庭の子供

> 活排水(その⑩) 3 すが、

ています。 ちの生活に深くかかわりをもつ まで埋まり、 とどうでしょう。足はくるぶし 間を忘れ、一日中遊び回っていた いとやすらぎを与えてくれます。 アユ、どじょうなどを捕って時 いも少なくなってきました。 か汚れてしまい、水とのふれあ 夏になると子供達が、 しかし、町内の河川はいつし 緑とともに、 農作物や魚をはぐくみ、潤 今では一歩足を踏み入れる 私たちの飲み水とな そこからは黒いへ 川の流れは私た カニ、

姿も消えました。 言います。多くの生物が姿を消 せんよ。」とひと昔までは言って 愉快です。子供を持つ親たちは をふさぎたくなります。 異臭を放たないまでも思わず鼻 ドロのようなものが湧き上がり、 たのと同時に、 、で遊んではいけませんよ。」と ましたが、今では「汚いから 危いから川で遊んではいけま 川から子供の 大変不

排水は、 接排水路に流さず、 濁の防止を図ろうとしています。 排水による公共用水域の水質汚 汚濁防止法を一部改正し、生活 どにより対策がなされている一 われています。 排水の占める割合が大きいと言 っている今、 方、生活排水が野放し状態とな 呂などから出る、 が、それ以上に私達の台所、風 工場や事業系の排水もそうです りません。その要因としては、 ど)の汚染が問題となっていま 昔の人は台所からの汚水を直 近年、公共用水域(川や海 町内の河川も例外ではあ 排水規制や総量規制な 国においては水質 工場や事業系の いわゆる生活 処理して流

午前中は子供一人になってしま れてはなりません。 けれども、 例えば、 親が働いているため 子供は学校が休みだ

にしています。 家庭での負担を少なくするよう 学校を開放するように呼びかけ 盲・ろう・養護学校では、当面 の間、休みとなる土曜日にも、 そのため、幼稚園や小学校、

☆学校では……☆

ではないかという問題がありま かえって子供に負担がかかるの たことを五日間で学ぶことは、 いままで六日間で学習してい

を工夫するようにしています。 のカリキュラム編成や指導方法 これに対して学校では、 授業

☆地域では……☆

味がありません。 活動の場所がない。 よいか分からない、 休みになっても、 あるいは、 何をすれば これでは意

になると思われます。

時期には、

完全「学校週五日制

がて段階的に導入され、

いつの

開放や公共施設の整備・充実を そのため、学校にある施設の

> 責任をもって取り組ませるとい ろなプログラムを考え、そのな かから、子供の自主性にまかせ ポートが必要となってきます。 進めること、そして、大人のサ 例えば、 周りの大人がいろい



|月一回」となっていますが、 学校週五日制は、当分の間 ゃ

を深め、 地域社会がいままで以上に連携 図っていく上で、学校、家庭、 今後、 学校週五日制の定着を 一体となって問題の解

を設置し、去る七月九日町中央 者や学識経験者、 公民館で開かれた初会合では 日制推進委員会(構成員十二名 の代表者等で構成する学校週五 このため、川内町でも学校関係 決に取り組む必要があります。 教育関係団体

各小中学校では、学校週五日制 知らせします。) 計中でありますので、 協議が行われました。又、町内 学校外活動の場や機会の充実を 育委員会において取りまとめ集 調査結果については、 ております。 図るための方策等について検討 に関するアンケート調査が行わ より効果的な実施をめざし (注、アンケー 現在町教 次回にお

社会全体で 子供たちを見守ろう

ていきましょう。 社会全体で見守り、 もいろいろと生じてくることが まだまだ不安な点もあり、問題 が活気あるものになるように ことによって、子供たちの生活 予想されますが、休日が増える この制度の実施に当っては、 対策を考え

沈澱した汚濁物は農作物に有効 ました。農家では、どの家にも す工夫をしている所が多くあり や田へと流していました。 に利用して、浄化された水を川 に流して汚濁物質を沈澱させ、 や風呂からの排水はすべてここ 裏に小さな水溜めを設け、台所

はないでしょうか。 私達一人ひとりが水の汚れを最 が、それ以上に大切なことは、 小限に止める努力をすることで 規制する事も大切なことです 水質汚濁防止には、法律によ

くなり、自然の持つ自浄作用だ ほど、一人が水を汚す割合が大き けでは到底汚れを浄化すること ができなくなりました。 日常生活が便利になればなる

しょうか。 てみる必要があるのではないで 合いについて、一人ひとりが考え 今一度、水と人とのかかわり

生活排水とは

生活排水のうちし尿を除いたも 活に伴って排水される台所、洗 生活排水とは、 風呂などからの排水をいい し尿と日常生

のを生活雑排水といいます。

なっていることが推定されます。 ため重要になってきています。 雑排水の処理が川の水質を守る 流されています。このため生活 置を除くと、未処理のまま川に 合併浄化槽(し尿と生活雑排水 などの生活雑排水については、 どで処理されていますが、台所 おり、くみ取りや、し尿浄化槽な 理のままでの放流が禁止されて るものが九五パーセント以上に なり、そのうち生活雑排水によ 合計は、二七〇キログラム程度に 排出されるBOD汚濁負荷重の を合わせて処理する施設)の設 一日あたり川内町の全域から 尿については、法律上未処

BODとは

さくなります。 いな水はBOD値がそれだけ小 きな数字になります。 が多くなるので、BOD値は大 きくなればそれだけ酸素要求量 の量のことです。この汚れが大 解されるときに消費される酸素 機物(汚れ)が微生物の働きで分 BODとは生物化学的酸素要 単位 18/ℓ(19)水中の有 逆にきれ

7/24 開

△7/24 重信町町民会館で行われた 竣工式で祝辞を述べられる 伊賀県知事

─ 一プカットでハサミを入れ▷新横河原橋上で行われたテ

る代表者の皆さん

祝 国道11号重信道路 カメラ レポート



 $\triangle 7/17$ 道路開通を記念して、道路まつりが 新横河原橋で行われ、玉串を捧げる 森町長

開通記念 道路まつり

フ/1フ

通

□ 武田喜夫さん親子三世代家 ○神官の先導により、茶堂の の参加者全員で渡り初めし族をはじめ約六〇〇名余り





△橋名除幕式で児童代表として 幕綱を引く川内保育園児 -橋名『新横河原橋』

する富永一朗さんを迎え夏季大

大ホールに於て、漫画界を代表

去る八月二日、町中央公民館



おなじみの漫画を披露する富永さん

じさせないユーモアとセンスあ 終始笑いの渦につつまれました。 ふれる話しぶりに満員の会場は、 である」と、 て皆さんのお陰、 画家として成功したのも、 亡くすなど苦難の人生を歩んで いう異色に加え、幼い頃父親を 学が開かれました。 こられたそうですが、「今日、漫 富永さんは、元小学校教師と まるで苦労人を感 人生みな恩人 す

Ń

,92夏季大学を終えて 『人生みな恩人』

- 8

海景を見ながら、杯をかたむけるきみて、

△7/25 地区公民館役員や体育指導員ら 約50名が塩ケ森展望台広場で、 バーベキューを囲んで親睦を深 めました。

父流を 深める



△7/22 姉妹町提携し、 交流を深めている 島根県木次町農業委員会委員 18名が当町を訪ずれ、カントリー エレベーターや塩ケ森ふるさと公 園を視察研修を行いました。



身の小松川良右衛門さんを阪ずもうで活躍した、当町出 記念して行っているもので、 今年も地域の子供達、 ○名が参加しました。 今から約一五〇年前、 子供相撲大会--小松川記念 とときを過ごしました。

△ 8/9 催しが行われ、楽しいひ相撲大会やバザーなどの特別である。東中村教育集会所で七夕

大

正しいラジオ体操の基本を学ぶ参加者

ハッケヨーイ、ノコッタノ

県スポーツ振興事業団の築山 及させようと、 仕方について指導を受け、 先生から、正しいラジオ体操の 年寄りなど大勢の町民が参加し、 が毎年行っているもので、 きる運動としてラジオ体操を普 いつでも、 の健康づくりのため、 で四回目を迎えました。 今回も、 かな汗を流しました。 このフェスティバルは、 熱心な親子連れや どこでも、 町と教育委員会 気軽にで 誰でも、 さわ 勉

逐療すぐいは取り放題?

ラジオ体操から、

館で健康ラジオ体操フェスティ 去る八月二日早朝、川中体育

ルが開かれました。

夜を満喫してい打上げ花火に真夏の

8/9

○名余りが参加し、夜店コーの父母や地域の方々、約六○ 無いが行われ、保育園児とそ/2 川内保育園で第十八回七夕の

同和教育

みんなの幸せを 願って

教育委員会

平成四年度公民館対抗

レーボール大会結果

GED 川内町同和教育研究大会

8/9 第15回川内町同和教育研究大会で 講演を行う岡 省吾先生

7 (一部)

/ 19

体育センター他

チームの声援を受け、気合いを入れる豆剣士

0男

言語認識と社会認識について

就学前教育分科会から大学教育 等が毎年行われています。 究大会・全国同和教育研究大会 研究大会・四国地区同和教育研 大会としては、愛媛県同和教育 分科会まで、 これらの大会に参加しますと 和教育の大会には、 十以上の分科会に 大きな \$ (3) を進んで解決しようとする子ど 学習の問題を意識し、

それ

等の方々で討議を深めています。 別れて提案者、 識分科会は教育内容を示してい なかでも、 言語認識、 司会者、 社会認 助言者

言語認識とは

かったのです。

うした力が十分保障されていな

礎的なものである。 自分のものにするための最も基 力・創造力・社会的能力をつけ 生活や教育の場を保障し、 るため、 したがって、 言語は思想や感情を他に伝え 書きする基礎能力をつける また他から受けとり、 話し、 聞き、 思考 読

> 張できる子ども。 ていかなければなりません。 この認識を高めるためには、 自分の思いや考えを自ら主

場で正しく豊かに使用し、 ねがいを実現できる子ども。 達には、 しかしながら同和地区の子ど にしていくこと等が必要です。 語いを広げ、 差別の結果としてこ それを生活の 自分

0)

い問題として発見し、 したがって、

差別の事

準優勝

同和問題を自ら

O. 女

子

準優勝

0)

ます。この意識にたつことを言 とはきわめて重要なことと考え 語認識といっております。 いく力強い人間に育てられるこ 自らを解決し、 したがって、このことにより 社会認識とは 地区を解放して

> たのです。 礎が十分に保障されていなかっ する科学的な見方・考え方の基 区の子どもたちは社会現象に対 昔からの差別により、 同和地

> > 〇男

優

縢 7 <u>(一</u>部)

的、 考えることにより、 屋が密集していたのだろうかと 実をとらえ、 認識し、その根源である差別の なぜ昔は道路が狭かったり、 われます。 このような認識を社会認識とい 解消へと向っていくことであり く追求していくことが必要です たとえば、 社会的背景の中で見つめ、 その矛盾をきびし 自分たちの地区は それを歴史 家

南方西部公民館 南方東部公民館

準優勝

O 女

3

勝

準優勝

南方東部公民館

勝

前松瀬川公民館

奥松瀬川公民館 南方西部公民館

北方東部公民館

勝

町西部公民館



で白熱した試合をする選手たち

少年剣道大会 第7回川内町

約二五〇名が参加して、 町内外からスポーツ少 少年剣道大会が行われ 体育館で第7回川内町 年団など五十四チーム 去る八月二日川上小

とおりです。 を繰り広げました。 町内関係者の結果は、 次の

(団体の部

中学生女子一位 個人の部 川内剣道会

小学生高学年 位

圭

中学生女子一位 渡部

ij

いやだつたこと

川 上小学校 内 里 涉

ぺんにいやなきもちになりまし くかえってきていたのに、いっ ました。そうじをしてきもちよ です。とてもいやなきもちがし たきました。そうとういたかった たしのおなかをたたきました。 はきかえていたら、Aくんがわ わるくちをいってないのにた わりごろ、くつばこでくつを このまえわたしは、そうじの

でいるのに、 もちになるし、せっかくあそん す。けんかをしたら、いやなき とき、おもしろくしてあそびま 「もう、こんでええよ。」 わたしは、ともだちとあそぶ もだちがへるから、Aくんもか

いじわるをしたら、どんどんと

んかをすると、ともだちもへる といいあいになるからです。け ともだちがへるといやだか

らけんかはきらいです。 わたしには、いっぱいともだ

Cくんといっしょにあそんでい うでした。それに、ともだちに はずれにされたひとがかわいそ はずれにしたりします。なかま るときは、ほかのひとをなかま Bくんとよくけんかをするし、 ちがいます。ともだちとあそん たのしいです。でもAくんは、 でいるときは、おもしろいし、

ませんでした。まわりには、わ っとこわくてとめることができ くんがひどくしていたのでちょ わいそうだとおもいます。 んとうはとめたかったけど、A されていたとき、わたしは、 ほかのひとがなかまはずれに ほ

> ので、 れているひとも、よかったなと もいます。そうしたら、いじめら だちをよんできてとめようとお これからは、もしいじめられて たしのほかにひとがいなかった してとめようとおもいます。 いるひとがいたら、 ひとりがむりだったら、とも こわかったです。 ゆうきをだ でも、

もいます。 さんになるから、うれしいとお んどは、なかよしのひとがたく おもうとおもいます。そして、こ

せんせいに、 てほしいとおもいます。よく、 くらすのみんながなかよくし

とか、 のにたたく。」 「〇〇ちゃんが、 なにもしない

とか、 ります。いやなことがすこしず なかよくしたいです。 にこがおがふえるとおもいます。 もちになるとおもいます。 います。きっとみんなもいいき つへっていったらいいなとおも 「○○くんが、ばかいうた。」 これからもずっとともだちと いやなことがたくさんあ にこ

○小学校低学年の部 部門及び応募資格

○小学校高学年の部 町内小学校一・二・三年生

○一般の部 ○中学校の部 民(高校・大学生を含む) 町内小学校四・五・六年生 町内在住の一般町 川内中学校生徒

課題図書

感想文の対象となる本の種

三、応募作品

は問いません。

限ります。 (小学生は三枚以内) とし、第 四百字詰原稿用紙五枚以 応募作品は、 応募用紙 未発表のものに

事業として、 ふるってご応募 募集いたします。 文を次のとおり 受けた本の感想 頃読んだ本の中 読書活動推進 特に感銘を Н Æ を必ず書いて下さい。 校・学年)、氏名、年齢、 発行所名を書く。なお、職業(学 平成四年十月二十日まで 提出期限および提出先 完内町中央公民館事務局

内とする。 六、審査と入選 とも入選三点以内、佳作三点以 応募作品は審査の上、各部門

贈ります。 なお、応募者全員に記念品を

七、発表と表彰

ります。 に通知のうえ賞状と記念品を贈 入選者は広報で発表し、 本人

読書活動研究集会(十一月十五 日予定)において行います。 なお、表彰式は、平成四年度



と書き、

次の行に書名、

著作名、

行目に『私の感銘を受けた本』



えひめ環境フォ ラムに参加して 1

着古した法衣を身につけた方が ように思います。 社会が、 今は文化、 文化のみかえりが来る。 年 利になってきているが、 今から三十年ぐら 時が来るよ。」 -もすると大変な事になるよ。 地球が大あわてにな 文化と、 バスの中で、 13 総てが便 前だった 人間 何十

0

が合言葉になり、 なりました。 環境を守ろう・ お坊さんがおっしゃった通 いた言葉を思い出しま 隣り合わせたお坊さん から何十年過ぎた今、 地球を守ろう 大変なことに か そ 5

開催されました。 会館でえひめ環境フ 先日の七月三十 Ė 地 オー 球にやさ 県民文化 ・ラムが

と子供に教えて

事

からだよ。

缶 来る事 なたにと

つ拾う

表 あり、 パパ 参加させて頂きました。 い人づくり」 ハネル ディ 内町婦人会から スカッシ の講演や事 3 ン等 例発 名

そ 発表をされました。 生 は、 コ 汚水は台所から出て キングです。 石川県栄養士会の糀元貞枝先 Þ 7 りは家庭から」というク エコ・クッキングの事例 ークのエコで「地球への エコとは、 11 ま

した。 なくする調 の汚水を少なくし、 **跨理方法** 0 研究推進で ゴミを少

します。 巻にすると、 なますは珍味です。 残しがちな皮は、 鮭は一 頭 0) の鼻先を氷頭といい、は一尾全部が使えまれ 骨も食べられます。 おろし和えに 中骨は昆布 1, す。 氷頭

け

て済みます。 落し蓋を使うと煮汁が少なく

0

紙 れ L 材 くくなります。)ます。 易 がる材料を、 料がおどらず、 煮汁を全体にいきわたら V) バ 材料を使う時は、紙蓋 ラフィン紙) 長時間煮る時や、 押さえる役目も 煮汁の上に浮き 形がくずれに や、 くず 布 せ、 和 蓋

出

さずに済みます。 わずに使えるので、 ブで煮た洋風料理 ガ 米を洗わないで調理できます。 ピラフやリゾット ゼ・さらし)をします。 とぎ汁を出 は (米をスー 米を洗

0 1 0 H 工夫を普及しているそうです。 女性の問題として考えて欲し ではどうにもならない。 又 等々の地球に 化粧品にし と頑張っているが、 企業でも、環境にやさし やさしい料理 企業だ

のでは…。 タイルを変えな び、 ても新製品を喜 又 れました。 35 ればならない 容器も美を ライフ と

運

原点は親から 家庭からだ。 心が壊れて 今は親

(秦材編)

環境は 活についても、 を皆が一 活を反省すべきです。 たいものです。 る……という考えで毎日の生 私達は、 随分救えましょう。 度上げて我慢すれば、 環境破壊者になっ ちょっとの工夫 他、 諸々の 実践 生

える環境学習・人づくりをして くべきである…と。 体で覚

で終わりました。 くべきであると言う話し合 子供達に体験をさせ、

冷房温度 ません たりしない で地球にやさしくなりま $\widehat{\exists}$ 出 孫に返してあげようではあ り物だから、 環境は先祖からの借り物で します。 クッ で、 丰 お電話下さ きれいな環境を 汚したり、 グブッ

6 230 1 Ш 本

クを貸

6

地球にやさしい料理の工夫



長芋の皮のから揚げ せん切りにしてから揚げに する。



鮭の皮のおろし和え 焼いておろし和えにする。



いかの塩辛 いかわたに、綴く切ったい かと塩をよく混ぜ合わせ、 時々かき混ぜて1週間おん



せん切りにし、から揚げ、煮 とかした黒砂糖をからめる。



水気をとりから揚げする。



庫に保存する。

魚の中骨をしょうゆみりん

に流行て油で揚げる。



す

壊し

サークル紹介

あなたも習字仲間に へりませんか

目を迎えました。 た書道教室は、今年で十二年 昭和五十五年四月に発足し

展連続入選者等の熟練者まで 心者から県展入選、入賞、毎日 展会員である白形重男先生の 歳までさまざまです。独立書 ご指導を受けていますが、初 人団会員であり又、毎日書道 ており、年齢は十歳から八十一 現在、男性八名、女性二十五 計三十三名の会員を有し

います。 会を年2回程度行うなど色々な研究会も開いて その層は深く、 中にあってその人材にも大変恵まれています。 有段者も多数有しており、 月四回の教室の他、中央から先生を招いて練成 活動は、毎週月曜日十八時から二十二時まで、 師範四名、 十二年間の活動歴の 準師範四名をはじめ

本展、秋季展、毎日書道展)にもそれぞれ出品し 等に出品するとともに、東京上野の美術展(独立 て入選者を数多く出しています。 書芸展(九月)、独立支部展(十月)、県展(春秋 又、その成果は、ロビー展(四月)をはじめ、

かな、 機会に是非始めてみてはいかがでしょうか。 導が受けられますので、興味のある方は、この れつつあり、初心者からベテランまで、漢字、 入会に関する詳しいご相談は、次へお願いし 書道教室は、県下でもその活躍ぶりが認めら 一字書、 臨書など好みに合った分野の指

> の制度であります。 を行なう場合、 なった方)の雇用を継続するため、 交通事故、 設備の改善や必要な職場適応措置 企業に支給される助成金 疾病等の原因で障害者に

中途障害者(在職中に労働災

助成金の種類及び支給額

一中途障害者作業施設設置等助成金

限度額は、 費用の2/3 施設や設備の設置、 一人について四五〇万 整備に要する

費用の2/3 施設や設備の設置、 整備に要する

※障害者雇用継続助成制度のお知らせ※

限度額は、 一人について二〇万円

二重度中途障害者職場適応助成金 重度中途障害者一人について (3年) 月

申請の期限

詳細については、最寄りの公共職業安定 ケ月以内。 又は、当協会にご照会下さい。 中途障害者が職場復帰した日から三 三万円(年三六万円)3年。

> 9月30日 9月

障害者雇用促進月

う一人あなたの職場に障害者"

四六六 -四七二

五九一

○川内町教育委員会文化係

11六六—二五〇三

〇川内町森

田

愛媛県心身障害者雇用促進協会

三八八三

川内町文化協会

-13-

老齡基礎年金 れこれ

金

繰上げ請求は 慎重に!

より、 上げて年金を受けると、 上げ請求」といいますが、 るまでの間でも、 けられるのは、原則として六十 繰上げ請求をした後には、 いろと不利なことがあります。 生年金が停止されるなど、 かりでなく、特別支給の老齢厚 が生涯にわたって減額されるば めることができます。これを「繰 五歳からですが、 国民年金の老齢基礎年金を受 六十歳から六十五歳にな 年金を受け始 本人の希望に 年金額 取消 いろ 繰り

繰上げ請求はこんなに不利

年金が減額される	支給される割合は、65歳になっても変わらず、一生減額されたままです。
障害基礎年金が受け	万が一障害者になっても、障害基礎年
られない	金は受けられません。
遺族厚生年金などは 一緒に受けられない	65歳までは、遺族(共済)厚生年金か 老齢基礎年金のどちらか一つしか受け られません。
特別支給の老齢厚生	65歳になるまで、特別支給の老齢厚生
年金が支給停止され	(退職共済)年金が支給停止になりま
る	す。
会社に勤めると、老	就職して厚生年金に加入すると、退職
齢基礎年金が支給停	又は65歳になるまで老齢基礎年金が支
止される	給停止になります。

請求時の 年齢と減額率

や変更をすることは、できませ

今や人生八十年時代。長い年

とは言えません。繰上げ請求は 金生活を考えると、必ずしも得

慎重に行いましょう。

	一西いこ // 次 I ス 十						
六四歳	六三歳	六二歳	六一歳	六〇歳	繰上げ請求したときの年齢		
· -	0.110	〇·二八	〇 三 五	〇· 四二	減額率		

ています。

なぜでしょうか。

年度分から税額が急に高くなっ

しましたが、平成四 年九月に住宅を新築 私は、

高くなったのですが 昭和六十三

> 税額が二分の一に減額されてい 成元・二・三年度分については たがって、あなたの場合は、平 が二分の一に減額されます。 度から三年度分にかぎり、税額 税が課税されることとなった年

にあたるときは、 年度から五年度分にかぎり、 産税が課税されることとなった 火住宅については、 たわけです。 なお、三階建以上の中高層耐 新たに固定資 一定の要件

固定資産税が急に



ては、

新築の住宅に対し 三年間の固定

3年向6固定资産税 の減額制度が 、新築の住宅 設けられて 対しては います 額が二分の 一に減額されます。

保険税について知っておきたいこと

保険税の納付は 期日内に

特別な理由なく 保険税を滞納して いる場合には、保 険証の返還や給付 の差しとめなどの 措置を受けること があります。

このようなこと のないように、保 険税は、期日内に 納めましょう。

保険税は 資格ができた その月から

国保の資格は、 他市区町村から転 入してきたときは その日から、他の 健康保険をやめて 国保に加入すると きは翌日から発生 します。届け出が 遅れるとその分ま でさかのぼって負 担しなければなり

届け出は早めに すませましょう。

途中加入・脱退 の場合の保険税

年度の途中で国 保に加入したいと きは、加入した月 から月割で計算さ れます。また、途 中で国保をやめた ときは、やめた月 の前月までの保険 税の分が月割で計 算されます。

ことがあります。

基本的には、 保険税の決めかた

すが、 市町村の実情によって変動する された合計が一年間の保険税で その年の医療費の伸び 次の方法で計算

均等割

利用できる方―現在厚生年金保

険の加入者で、

加入期間が三

年以上ある方

けを行っています。

世帯の資産に応じ 計算する。 加入者数に応

資金の使いみち―新築住宅・

ンション・建売住宅、

中古住

宅の購入および増改築などの

割

て計算する。

E :: だより

所得割

て計算する。 世帯の収入に応じ

計算する。 世帯にいくらと

住宅融資」

の申し込みを受け付

愛媛県年金福祉協会は

年

平等割

マ 1 年金住宅融資 ホ 厶 資 金 は で

66-4989

3130

い合わせ先 社団法人愛媛県年金福祉協会

41.7667

まで

受付期限 九月十一日金までの

返済期間-五年から三十五年 均等返済の選択ができる。 住宅の種類によっ

ません。

返済方法―元金均等返済・ 貸付)

元利

融資利率― 融資金額-所要資金の八十%以 まで 内で、 宅ケアの割り増しあり (老人・身障者同居と住 最高一千九百四十万円 年五・三〇%

7 9月ごみ収集計画 有線

住宅改良資金

収集曜日		収 集 地 域	収集日又は収集変更日	
	月・木	東谷・西谷(井内を除く) 土谷・滑川・天神・鳥の子・横灘団地	変更なし	
毎	木	井内		
	火・金	北方・南方	9月15日(火)を9月16日(水)に収集	
週	火	奥松瀬川	9月13日(2)を9月10日(3)に収来	
	水・+	前松瀬川 (鳥の子を除く)	9 月23日(水を 9 月24日(水)に収集	
	, T	町筋(天神を除く)	3月23日VNで3月24日(N)に収集	

2. もえないごみ

1. もえるごみ

収集地域	ガラス・空きビン類	空き缶等金物類	粗大コミ
東谷・西谷(井内を除く)	9月14日(月)	9月28日(月)	次回は12月です
天神・鳥の子・横瀬団地	3 /114 🗆 /1/	3 /J ZO [[(1)]	
北方・南方・奥松瀬川	9月8日(火)	9月22日(火)	次回は12月です
北松瀬川 (鳥の子を除く)	9月9日(水)	9月26日(土)	次回は12月です
町筋(天神を除く)	9 A 9 D (N)	9 A 20 D (L)	(人国は12万 C y
井内・土谷・滑川	9月10日(木)	9月24日(木)	次回は12月です

△台所の生ゴミは、水分をよく切ってから出すように心がけましょう!▷

「小さなバイクだから」 自賠責保険(共済)に加入しよう といった油断は禁物!

ミニバイク (50cc以下の原動機付自 転車) や、250cc以下の小型バイクには 車検制度はありませんが、自動車と同 じように自賠責保険(共済)への加入 が義務づけられています。もし保険に 加入していなければ、バイクの運転は 禁止されます。違反すると6か月の懲 役、または5万円以下の罰金が科せら れます。

自賠責保険(共済)に加入していれ ば、万一の事故のときに効力を発揮します。人身事 故を起こした場合には、死亡時3,000万円、傷害時 120万円を最高限度額として保険金(共済金)が支 払われます。もし、自賠責保険(共済)に加入せず に事故を起こしたら、多額の賠償金をすべて自分で 負担しなければなりません。

ミニバイクや小型バイクを買ったときは、必ず自 賠責保険(共済)に加入してください。

■保険の契約期限は切れていませんか■

ミニバイクや小型バイクを買ったときに自賠責保 険(共済)に加入しても、契約期限が切れ、契約の 更新を忘れてしまう人が少なくありません。ステッ カーに表記してある契約期限を確かめましょう。も し、期限切れになっていたら、新たに加入手続きを してください。「小さなバイクだから」「自分は事故を



起こさないから」などといった油断は 禁物です。

無保険(無共済)バイク対策協議会 では、毎年9月に「無保険(無共済) バイクをなくそうキャンペーン」を実 施し、自賠責保険(共済)への加入促 進を図っています。不慮の事故に備え て、必ず自賠責保険(共済)に加入し ましょう。

加入手続きは、最寄りの損害保険会 社や代理店 (バイクの販売店)、農協(JA)などでで きます。

無保険(無共済)バイクによる事故例

少年A君(16歳)は、無保険のバイ クで制限速度を25キロ超える時速55キ 口で走行し、道路横断中の男性(56歳) をはねて、死亡させてしまいました。 加害者となったA君は、自賠責保険 (共済) に加入していなかったために、 損害賠償の2,369万円を、すべて負担

しなければならなくなりました。

最寄り 線 の警察署、

愛媛県警察本部警務課 ÊL 合わせ先 二三〇五 四 — (11三0六 人事係

者を除く。 日本国籍を有する男子。 試験日 年4月1日までに生ま 10 月 18 和40 大学 日(日) 年4 場 (短大を除く) 月2日 Ш Iから 卒業 ただ 昭 れ

募集します。 **月**16日 付期間 校卒程度) 成 四 年 (水) 度 愛 を次 10 媛 月9 県 のと 警 日 察 お

受験資格



4 第 土曜日 **26**

(7)

川内中学校 グランド

午前九時か 一時三

第 29

9月健康センターだより

3 日(木)	ファミリー健康相談	(奥松瀬川公民館)
4 日(金)	健康教育「体力づくりと健康の紀	維持」(センター)
7日(月)	滑川健康相談 (海上会堂、九騎	、生活改善センター)
8日(火)	胃がん、大腸がん検診	(河之内公民館)
10日(木)	胃がん、子宮がん、大腸がん、	
	乳がん検診	(センター)
11日(金)	胃がん、子宮がん、大腸がん、	
	乳がん検診	(センター)
17日(木)	三種混合予防接種	(センター)
18日(金)	ファミリー健康相談、成人健康相談	(北方東部公民館)
19日(土)	栄養学級	(中央公民館)
	男のための料理教室	(センター)
21日(月)	歯科検診、フッ素・サホライド	`塗布 (センター)
22日(火)	胃がん、大腸がん検診	(永野集会所)
24日(木)	胃がん、子宮がん、大腸がん、	
	乳がん検診	(センター)
25日金	胃がん、子宮がん、大腸がん、	
	乳がん検診	(センター)
28日(月)	基本健診結果報告会「高血圧につ	
29日(火)	基本健診結果報告会「心疾患に、	
30日(水)	基本健診結果報告会「貧血につい	
毎月曜日	不用犬買上げ	(センター)
毎水曜日	健康相談・栄養相談	
	母子手帳交付・妊婦健康相談	
	機能回復訓練事業	(ガリラヤ荘)
当番医		
6 日(日)	八木耳鼻咽喉科皮フ科 (牛渕)	64 - 5400
13日(日)	国立療養所愛媛病院(横河原)	64-2411
15日(火)	重信クリニック (志津川)	64 - 1188
20日(日)	中川外科内科 (南梅本町)	76-7811
23日(水)	山本内科(北方)	66 - 2066
27日(日)	北上靖博整形外科(平井町)	75-3753

しても、今年度の目標額を上回 皆様からのご協力をいただいて 心に社員増強運動期間として、 い善意に対し厚くお礼を申し上 金が集まりました。皆様の温か おりますが、川内分区におきま 日本赤十字社では、五月を中 百三十七万五千二百円の募 ―゙ご協力ありがとうございました』 げます。 げます。 仕団役員の皆様に感謝を申し上 ところ格段のご尽力を賜りまし た、区長さん、婦人会支部長さ ん、班長さん、川内町赤十字奉 また、運動期間中、ご多忙の

赤十字募金

(内 訳 額 百三十七万五千二百円

集められた募金は、日本赤十

した。

字社愛媛県支部へ送金いたしま

一般社資 法人社資 百六万五千二百円 三十一万円

《日本赤十字社社資募金報告》

お誕生おめでとうございます 籍 0) 窓

(七月受付分・敬称略)

中 ガリラヤ荘 徳 天 住 ごめい福をお祈りいたします 之 所 町 神 吉 日 八 石 渡 氏 野 幡 部 Ш 則 房 可 カツヨ 南子 名 明 代 年齢 49 85 54 81 八 渡 \mathbb{H} 石

幡

則

明

4

; 7 17

Ш

房

代

4 7 8

野

カ

ツ

 \exists

4 7 20

部

滿

7 22

世

帯

主

死亡年月日

茶堂南団	横灘	市	狩	1	市	住
南田	4			ケ		
地	地 3	場	場	谷	場	所
久	佐	菅	近	中	河	保
久保田	伯	野	藤	島	井	
						護
重	富	栄	昭	浩	寿	者
俊	久	治	広	三	信	
	臣	1	長	長	_	続
二女	長女	二男	長男	女	二女	続 柄
祐	優	雄	良	Ŵ	沙	名
加	子	介	芽	ゆうか	耶	名前
4	4	4	4	4	4	<i>H</i> -
4 · 7		4 7	7		6	年年
	7			7	,	生年月日
19	24	8	3	3	23	

則

之

内

大

野

久

己

39

大

野

貞

雄

4 7 30





DANGER OF THE PROPERTY OF THE

表 Ш 八月例会蜩谷選 吟 社

日盛りや土工の腕の力瘤

果せざる約束ばかり夜の秋 渡部 松田 束穂 次生

心我たる刻全山の蟬時雨 芦田 幸子

鐘楼に涼しく鐘の銘を読む 離れ住むはらからを恋ひ法師蟬 田中 笹子

夏草の茂りに茂り山の畠 髙須賀子耕

今日よりは蟬来る庭となりにけ 大下 渡部 典子 栄樹

は đ 0 花

Ш 柳もづく吟社

八月例会喜撰亭選

旧姓が飛び交う花のクラス会 なんとまああれば有るもの珍名 渡部万佐克

あ あらしもた王手飛車かや痛いな 近藤 山本 紫芳 十歩

> 面白い事はないかと子供の目 田野岡田州

困り果て藁をもつかむ神だのみ

平岡 深舟

面白いドラマは何時ももめてい 困ってる顔へ古参が割って入り 山本ひろ志

る 親のすね平気でかじる困り者 高岡 渡部佐久良 艶女

> かなかなや松一本の砦跡 戒能

はらからの屋敷境や木槿垣 多喜

匹の蠅に苛立ち看護妻 樋口 史子

盛や黒光りして牧の牛 菅野 美岬

日木槿は母屋分家は赤木槿 大石 美紗

池川 蜩谷



可愛いいが抜毛に困る猫を飼い

渡辺かつ乃

る 役立たず居なけりゃ困る事も有 髙瀬喜撰亭

九月例会ご案内

中央公民館 ります。 九月五日(土) 題 多数のご参加をお待ちしてお り、日本 第三会議室 午後七時三十分

所の場合、 平均は、 そろ耳にするころです。過去 三十年間、 富士山に初冠雪が見られまし た」というニュースを、そろ 今朝、 山梨県の河口湖測候 九月二十九日です 富士山の初冠雪の 平年より三日早く

島が、 候所や地方気象台で観測 九月二十三日、一方、遅 は北海道の大雪山旭岳で、 している山は、全国で九 っています。初冠雪を測 いほうでは鹿児島県の桜 初冠雪がもっと早いの 十二月十五日とな 初冠

では、複数の地点で観測して います。 十八山(連山を含む)です。 ただし、富士山など一部の山

ですが、 うに山頂に測候所がある場合 られることです。富士山のよ 初雪は、 には、 くかぶさった雪が、下から見 雪の観測もできるわけです。 初雪と初冠雪は違います。 初冠雪だけでなく、 観測地点に降った雪 初冠雪は山の上に白

ところで、

雪だったということもあるわ 雪と思ったら、その後に日平 のだそうです。 ら後に降った雪を初雪とする になった日を境に、その日 れは、日平均気温が年間最高 なくなると思いませんか。こ 均気温の最高の日がきて、 終雪で、どれが初雪か分から うな山では、どれがその年の けです。 年中雪が降るよ なかには、 終 初 か

休養のバランスのとれた生活 緩み、 を機会に、栄養・運動・ 進普及運動」です。これ ます。この月は、「健康増 したちにとっては暑さも 冠雪の季節ですが、わた 九月は、高い山では 快適な気候といえ

